

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.

Postillon solo. . . . 20 rs.

Postillon y Bole-

tin. 28

Cada número suelto 6

cuartos.

ANUNCIOS.

Se reciben á precios convencionales, en la librería de GAASES, donde se admiten las suscripciones.

EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Suscripcion en provincias franco el porte.

Por trimestre.

Postillon solo. . . 50 rs.

Postillon y Bole-

tin. 40

Se suscribe en Figueras en la librería de Matas.—En Olot en la de Dourem.—En Puigcerdá en la de Diumenge.—En La Bisbal en casa Vinardell.

Madrid 4 de Agosto.

La Gaceta de hoy no contiene Real disposicion alguna de interés.

Con fecha 2 del actual, aparecen sancionadas en la Gaceta de hoy dos leyes votadas por las Cortes; la primera para que los Senadores y Diputados que forman parte de cualquiera Junta ó Corporacion tengan la presidencia de la misma por el orden de mayor edad indistintamente, siempre que su representacion proceda de nombramiento en los Cuerpos colegisladores; y la segunda concediendo varias ventajas á los que fueron deportados por causas politicas en 1848.

El cólera subió ayer algo en Madrid; pues invadió á 50 y dió muerte á 22 de los invadidos el mismo dia. De los anteriormente atacados, murieron 8. En el hospital de coléricos entraron 15 enfermos, salieron curados 9, fallecieron 7. Hoy quedan en él 65 enfermos.

La Gaceta dice que no es verdad que se haya pasado nota ni comunicacion alguna á los representantes de Francia é Inglaterra avisándoles de que España se adhiera, como un periódico decia ayer al tratado de alianza ofensiva y defensiva ajustado entre Francia, Inglaterra y Turquía.

A las quejas repetidas de los periódicos acerca de las faltas que se cometen en el servicio de correos responde hoy el periódico oficial pidiendo se determinen con exactitud y precision los hechos, en cuyo caso se verá que no se hará aguardar el castigo.

Se ha dicho con referencia al corresponsal de la *Independencia belga* en Madrid que el ministro de Hacienda presentará á las Cortes un proyecto de ley favorable á los portadores de la deuda holandesa diferida en 1831. Pero esta noticia es completamente falsa.

El señor Bruil, segun sus íntimos amigos no se halla dispuesto á proceder al arreglo parcial de la deuda de potencia alguna, y como de hacerse un arreglo general habria que atender á las reclamaciones de los tenedores de certificados de cupones, contra cuyo papel se han declarado las Cortes terminantemente desde luego, puede asegurarse que por ahora no se piensa en el arreglo de la deuda holandesa.

La corte no abandonará regularmente este año el

Real sitio del Escorial. La *Epoca* dice que esto sucederá apesar de que el presidente del Consejo quisiera que la Reina marchase á la Granja donde reside la duquesa de la Victoria, y donde él mismo quisiera pasar el verano, pero la *Epoca* ha sido mal informada. La duquesa de la Victoria no ha salido de Madrid, y lo que es mas, no piensa abandonarle, segun dicen personas bien enteradas. Por lo demás podemos asegurar que la Reina permanece en el Escorial sumamente contenta porque prueba bien á la salud de la princesa de Asturias.

La *Soberania nacional* dice que habiendo promovido alguno que otro funcionario progresista de Hacienda la idea de una dimision general por efecto de los últimos nombramientos hechos por el señor Bruil, dicha idea fué rechazada por todos los empleados.

El 30 de julio llegó á Liverpool el vapor «América» con noticias de los Estados-Unidos que llegan al 18 del propio mes. Por este conducto se sabe que en la Habana habian sido recogidas ya las armas á los cuerpos de Milicias por creer ya innecesario su servicio, y que las fuertes lluvias que habian caido en toda la isla de Cuba, impedian por el pronto el transporte de los azúcares desde los ingenios á los almacenes.

El general Pezuela, antecesor del señor Concha en el gobierno general de la isla de Cuba, acaba de publicar un folleto en que contestando á lo dicho por el señor marqués del Duero en el *Parlamento*, se justifica de los gastos secretos que fué necesario hacer con motivo de los amagos de conspiracion que hubo en la isla, y de haberse dicho que durante su mando se introdujeron en Cuba mas negros que en tiempo de sus antecesores.

El folleto citado está escrito con formas cultas, pero revela al traves de estas profundo resentimiento entre los generales Concha y Pezuela.

El órgano en la prensa de la democracia madrileña escita hoy á los Ayuntamientos á que hagan uso de su derecho de peticion contra la idea todavia en embrion de enviar una espedicion española á Crimea.

El «Occidente» ha sido muy mal informado cuando dice que el general Quirós, gefe actual del cuerpo de alabarderos, no se presentó al ministro de la Guerra en la última escursion que hizo este al Real sitio del Escorial. El gefe de los alabarderos se presentó al general O'Donnell primero solo y despues á la cabeza de todos los gefes y oficiales de la guarnicion, y últimamente

acompañó al ministro en la revista que pasó al hospital y los cuarteles.

La *Soberanía Nacional* cree que el general O'Donnell volverá mañana al Real sitio del Escorial para pasar algunos días al lado de S. M.

Casi todos los periódicos se pronuncian contra el proyecto de que la España se alié con las potencias occidentales para tomar parte en la guerra de Oriente. Generalmente se observa en los artículos hasta ahora publicados, que prescindiendo los escritores de la importancia política de la alianza la examinan bajo el punto de vista económico y humanitario; punto bajo el cual todo corazón generoso condena la guerra, sean cualesquiera los motivos con que se emprenda. Esta oposición de la prensa disgusta al gobierno, que no ocultando lo que hasta ahora hay de cierto, esto es, que se inclina para el día de una lucha general á las potencias occidentales, ha buscado y busca que la discusión franca y amplia sobre la materia ilustre suficientemente á las Cortes, sin cuyo concurso y aprobación nada quiere hacer en tan delicada materia. Las observaciones ahora de la prensa y las consideraciones de alta política que en su día espondrá el gobierno á las Cortes permitan á esta el dar su fallo con el necesario conocimiento de causa.

De todo lo que se ha dicho sobre proyectos invasores de España en el Valle de Andorra, á consecuencia del abrigo que en esta república encuentran los emigrados carlistas, solo hay de cierto que existen cuestiones entre España y Andorra por aquella causa: que el gobierno del Valle protesta de su lealtad oponiendo solo á las precauciones que quiere tomar España el respeto que se debe á su inmemorial independencia y que el gobierno está dispuesto á no cejar en sus reclamaciones hasta poner coto al mal que las ha motivado, si bien nada le será mas agradable que obtener el remedio por medios amigables y conciliatorios.

Segun las noticias llegadas hoy de las provincias Vascongadas, en breve deben celebrarse en la villa de Vergara algunas conferencias en que tomarán parte los diputados y síndicos forales de las tres provincias. Sobre ello dice el *Boletín de Comercio de Bilbao* que aunque ignora el objeto de la reunion, se le figura que en ella está interesado el gobierno de S. M.

En otra parte dice y no sabemos si con ello explica la oscura noticia anterior, que en la misma sesion en que la Junta de Guipúzcoa trató de las gracias personales concedidas á sus diputados, se acordó que se recurriese al gobierno solicitando el cumplimiento de la ley de 19 de octubre de 1839 confirmativa de la situacion foral.

Con una prudencia que demuestra su buena fé y criterio, se ha abstenido un periódico de provincia de dar como ciertas las noticias que han llegado á el acerca de la adquisicion de un draga destinada á la limpia del Guadalquivir, pues segun las personas mejor enteradas de este asunto aquellas noticias carecen de exactitud. Hé aqui lo que ha pasado en este asunto.

Nuestro ministro plenipotenciario en Londres, cumpliendo con lo que se le habia prevenido de Real orden, remitió al ministerio de Fomento varias proposiciones de diferentes constructores para el suministro de la draga en cuestion; pero como no presentasen suficiente garantía para el cierto en la eleccion, el gobierno comisionó al ingeniero don Rafael Lopez, que á la zazon so-

hallaba en Inglaterra, para que en vista de las diferentes proposiciones presentadas y que se presentasen y del juicio que por si mismo formara acerca de las garantías que cada constructor pudiera ofrecer, sometiera á la aprobacion del gobierno el contrato que ofreciera mas ventajas. El referido ingeniero, despues de examinar la cuestion sobre el terreno, procedió á redactar un proyecto de contrato con el acreditado constructor Mr. James Hodgson de Liverpool: el cual fué aprobado por Real orden de dos de mayo último. Un hecho demuestra por último el celo con que el gobierno ha cuidado de los intereses públicos y de los de la provincia de Sevilla: este asunto se ha resuelto de la manera que habia solicitado la compañía administrativa de los fondos de Guadalquivir, quien por ello ha dado gracias al gobierno en diferentes ocasiones.

Copiado de uno en otro y con el objeto de probar la coaccion que el gobierno ejerce sobre la voluntad de la Reina, algunos periódicos han publicado el parte siguiente:—«Habíanse propuesto SS. MM. la Reina y el Rey recibir la sagrada comunión públicamente en el referido altar; mas por desgracia, este acto de piedad que tan edificante hubiera sido, no pudo llevarse á cabo, porque S. M. la Reina no creyó conveniente admitir al confesor que se le proponia, abandonando en aquel dia al antiguo y respetable director espiritual, el Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo, que el gobierno ha separado de su lado.»—A esta relacion solo añadiremos nosotros que personas autorizadissimas califican de completamente falso su contenido.

La Bolsa de hoy se ha pronunciado en baja. Contra lo que se habia visto dias anteriores abundaba el papel y con especialidad el consolidado. A primera hora solo habia dinero este á 31 15: despues de Bolsa se repuso algo pero en manos de los tenedores que se hacian mas exigentes. La diferida se ha hecho á 18 15, y á última hora solo á este precio encontraba dinero. Las amortizables han seguido en favor á los que indicamos ayer.
(C. P.)

Partes telegraficas particulares.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, lunes, 6 de agosto.

La *Gaceta* de hoy contiene una Real disposicion mandando que en 1855 no sea obligatoria la matricula personal para las clases de latinidad y humanidades.

Se tienen noticias de la isla de Cuba que alcanzan al 18 de julio, en cuya fecha no ocurría allí novedad particular.

El cólera disminuye.

Barcelona 7 de Agosto.

Segun el *Constitucional*, ayer salió para Madrid, con pliegos para el Gobierno, un oficial de E. M. de esta Capitanía general, sin que pueda presumirse el objeto de su repentina marcha.—Tambien dice que ayer se pasó orden á los cuerpos de la Milicia para que desde las tres de la tarde volviesen á establecerse las guardias en los respectivos cuarteles.

Solsona 2 de agosto.

Segun carta que se recibió ayer de la Seo de Urgel,

el día dos de los corrientes passron por las inmediaciones de dicha ciudad los *Tristanys* con direccion á Francia.

Ayer por la noche recibió el cabo de las Escuadras de esta una confidencia de que el *Borges* con diez y seis mas habían permanecido ocultos por espacio de cinco dias en una casa del pueblo dels *Torreus*, distante de esta ciudad nnas tres horas, y que desde allí habían pasado á otra casa del término de *Madrona*; por lo que á las once de la noche salió toda la tropa con dicha Escuadra, marchando el cabo de esta con una entera confianza de que pescaria, como así ha sucedido, pues segun noticia de un paisano que acaba de llegar, de los diez y seis que formaban la partida de *Borges*, habían ya muerto once, incluso este, y que continuaban las tropas y mozos persiguiendo á los demás.

Aguardaré á cerrar la presente hasta la última hora por si puedo comunicar á V. alguna otra noticia.

(D. de B.)

Boletin Estrangero.

Paris 4 de agosto.

Se lee en la *Salud publica* de Lion: «Se nos asegura que la sociedad del ferro-carril del Mediterráneo ha recibido la orden de estar preparada para hacer transportar numerosas tropa, (155000 hombres diarios) de Lion al Mediterráneo, 100,000 granadas y grandes cantidades de pólvora.

Un nuevo envío de 20,000 bombas acaba de dirigirse de los arsenales del Norte hácia los puertos del Mediodía, con destino á Oriente.

Escriben de Viena el 26 de julio á la *Gaceta de Spener*.

«Ya no cabe duda hoy de que las potencias de Occidente se preparan para llevar la guerra á un nuevo teatro y compensar de este modo una derrota eventual en Crimea. En vista de lo que pasa en el bajo Danubio, está uno tentado en creer que se abrirá en este punto la campaña próxima. El gobierno austriaco no puede ver con indiferencia las disposiciones tomadas en Varna, Routschonck, etc.

Hace ya algun tiempo que se habia encargado al baron de Hubner que pidiera confidencialmente en Paris esplicaciones sobre este particular. No habiéndolas encontrado suficientes, á lo que parece, el gabinete de Viena, resultó de ello un activo cambio de despachos entre Paris y Viena, para producir un completo acuerdo entre los aliados del 2 de diciembre.

Estos últimos dias, el gabinete francés ha hecho al de Viena proposiciones que pueden considerarse como una prueba de la confianza que las potencias occidentales tienen en la lealtad dsl Austria, sin cuya aprobacion declaran que nada quieren emprender en el bajo Danubio.

En Prusia creen equivocadamente que el Austria invocará la asistencia de la Alemania para mantenerse en los principados danubianos. Gracias al cielo no ha llegado este caso aun; y es de desear que el gabinete de Viena no se encuentre á consecuencia de otras eventualidades en la necesidad de llamar á la Dieta en su ayuda.

Italia.—Escriben de Napoles á la *Patria*, con fecha 28 de julio, lo siguiente:

«La ciudad y la sociedad de Napoles se encuentran en este momento bajo la impresion de dos incidentes que acaban de sucederse, dejando en los ánimos la mas viva impresion.

Segun un rumor universalmente repetido, y que tiene todos los caracteres de cierto, un comerciante napolitano, cuyo solo crimen consiste en haberse negado á obedecer á la citacion de un comisario de policia, ha sido en la semana última preso y conducido ante dicho comisario, quien, sin otra forma de proceso y en el acto, le hizo dar de palos, nueva pena introducida en el código de la policia napolitana y de la que, segun se dice, se hace un uso muy frecuente.—Añádese que la desgraciada victima de este espedito y salvaje procedimiento sucumbió durante la ejecucion de la pena, ó poco tiempo despues. La autoridad, hasta ahora, no se ha cuidado de desmentir estos rumores ni de esplicar como han pasado las cosas. El comisario á quien se atribuye el hecho de que se trata, lejos de ser destituido ó apercibido por la autoridad superior de la que depende, parece haber obtenido al contrario la aprobacion mas completa, así como un ascenso que pone todavia mas de manifiesto la confianza que en él se tiene.

El otro incidente, aunque menos escandaloso é irritante, da tambien una prueba del modo de obrar que se ha puesto en uso en este pais.

Un napolitano, abogado, que habia formado parte de la cámara de dipntados en 1847, en la que no figuraba, sin embargo sino como uno de los miembros mas oscuros, falleció hace algunos dias en esta capital. Sus exequias han tenido lugar de la madera acostumbrada; pero, al contrario de lo que es uso generalmente en Nápoles, cierto número de personas, dicese que sesenta, pertenecientes todas á las clases distinguidas de la sociedad, y cuya mayor parte habían sido cólegas del difunto en el Parlamento napolitano, asistieron á sus funerales.

La policia ha tomado á mal estos últimos deberes prestados á un difunto. En ello ha visto una demostracion de opinion constitucional, un ataque al principio de gobierno, y, al dia siguiente, el público supo con estupor que casi todas las personas que concurren al entierro de que se trata habían sido presas; que una de ellas, el caballero de Afflitto; perteneciente á una de las primeras familias de Nápoles, había sido enviado escoltado por un gendarme, á Foggia, para ser internado ó detenido allí, y que dos mas, el baron Galotti, ex diputado en el Parlamento, y el marques de Bella, hijo del príncipe Terella, que en 1847 recibió ya la orden de permanecer un tiempo indeterminado lejos del reino, habían sido embarcados en un vapor que salia para Messina, donde debian encontrar pasaportes y la orden de dirigirse á Malta para permanecer allí hasta decision ulterior. Añádese que el príncipe Terella y la marquesa de Bella, que habían pasado precipitadamente á Ischia, á fin de apelar á la clemencia del Rey, no habían conseguido llegar hasta S. M.

Dicese que á la hora esta se encuentran aun en la carcel las demas personas presas, y no se prevé lo que podrá decidirse sobre ellas.

El sentimiento de penosa inquietud y de vaga aprension que pesaba ya sobre los ánimos desde el acto de brutalidad que os he indicado al principio de esta carta, se ha acrecentado hasta el mas alto punto al saberse estas prisiones y destierros. El terror es universal y nadie se cree ya libre de persecuciones.

De una correspondencia particular del *Constitucional*, fechada en Turin el 31 de julio, tomamos lo siguiente:

«La autoridad acaba de apresar á la orilla del mar, cerca de la aldea de Recco, en la gran carretera de Génova á Sarzana, un depósito de armas, fusiles y pistolas, y las cartas de Nápoles nos transmiten la noticia de que en esta ciudad se anunciaba como muy próximo algun movimiento político en el Piamonte.

Es de notar que entre el número de individuos presos últimamente en Sarzana y que casi todos han sido reconocidos como adeptos de Mazzini, hay uno de origen napolitano, el que no parece pertenecer al mismo partido, según se asegura. Se tienen igualmente cartas de Milán que anuncian frecuentes desconfianzas de la policía austriaca. Así es que anteayer se negaron mas de setenta pasaportes para Francia.

En presencia de todos estos síntomas, exagerados por el público, la prensa se muestra bastante severa para con el ministro actual de la Guerra, el general Durando, á quien se echa en cara el no haber hecho desaparecer completamente el vacío que ha dejado la expedición á Crimea. Quéjense sobre todo de que los cuadros de las armas especiales están lejos de ser completos.

Los quintos procedentes de Cagliari se han negado á partir para Crimea, y ha reinado con este motivo una pequeña agitación. Es menester notar que en la isla de Cerdeña no se hacían quintas antes de 1852.

Partes telegráficas eléctricas-particulares.

Paris mártes.

Segun un despacho de Viena fechado de ayer se asegura en esta ciudad que debia empezar de nuevo del 10 al 15 el bombardeo de Sebastopol.

El *Daily-News* recibido hoy en Paris publica un artículo en que impulsa vivamente la formacion de la legion polaca, húngara é italiana.

Este diario añade que las potencias occidentales están acordes en lo que mira á la Polonia, pero ignora cual es la opinion del emperador respecto de la Ungría y la Italia.

El *Morning Chronicle* anuncia que el meeting para para el restablecimiento de la Polonia tendrá lugar al dia siguiente, miércoles, bajo la presidencia del conde Hamington.

El Rey de Portugal, procedente de Bruselas, ha llegado á Southampton.

Gerona 8 de Agosto.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

El señor Sub-Inspector de la Milicia nacional de esta provincia, ha recibido del Ilustre duque de la Victoria, la carta autógrafa que sige á continuacion.

Sr. Subinspector de la M. N. de la provincia de Gerona.—Madrid 18 de julio de 1855.—Muy señor mio: He recibido con particular aprecio la esposicion que so ha servido V. S. dirigirme con fecha 11 del actual, manifestándome los patrióticos sentimientos que animan á toda la fuerza que compone la Milicia nacional de esta provincia con motivo de los lamentables sucesos ocurridos simultáneamente en Barcelona, y sus vehementes deseos de combatir á los enemigos de las instituciones vi-

gentes, secundando en un todo las disposiciones del gobierno de S. M.—Me son notorias las simpatias de la M. N. de esa provincia hácia el trono constitucional de nuestra Reina y su gobierno, así como su decision y entusiasmo para sostener á todo trance la libertad y el orden público; y espero se servirá V. S. manifestar á los individuos que la componen, que cuento con su eficaz cooperacion para afianzar el imperio de las leyes y cimentar sobre bases sólidas la situacion creada por la revolución de julio, destruyendo á los enemigos de la libertad y del progreso, cualesquiera que sea la máscara con que se cubran.—Queda de V. S. atento S. S. S. Q. B. S. M.—B. Espartero.

La que por indicacion del espresado Sr. Sub-Inspector, he dispuesto se publique en el Boletín oficial de la provincia para conocimiento de los leales habitantes y satisfaccion de la benemérita M. N. de la misma.
Gerona 3 de agosto de 1855.—Santiago Picó.

ANUNCIOS.

HOY. S. Roman mr.

MAÑANA. † San Lorenzo diác.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de las Beatas. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8 de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario en el Mercadal (privilegiada.)

LO TAMBORINER

DEL FLUVIÁ.

Terçer Repich.

ADORNAT AB LO RETRATO DEL AUTOR.

Se ven en la librería de Grases:
En la matexa se ven la Vista y Plano de la vila de Olot.

ELEMENTOS

de

ARITMÉTICA UNIVERSAL.

Por D. Manuel Madorell y Badia.

Regente que fue de la escuela práctica normal superior de Barcelona.

TOMO I.

Que comprende las cuatro operaciones por números enteros y decimales, el cálculo de los quebrados comunes y el de los números complexos, con 600 problemas y muchos ejercicios.

Obra aprobada por Real orden de 20 de mayo de 1852 para servir de texto en los colegios y escuelas de ambos sexos.

Véndese en la librería de Grases.

Cadet de Gassicourt, formulario magistral y memorial farmacéutico, aumentado por S. C. L. D. y J. A. D.

Consta de dos tomos en 8.º, y en rústica y se vende en la librería de Grases.

E. R.—Felix Pages.

Imprenta de Grases plaza de la constitucion, frente las Casas Consistoriales.